
INDISCHES  FORUM
“Mahatma Gandhi“ e.V.
Schleusinger Straße 12
12687 Berlin
E-Mail:   vorstand@indisches-forum.de

05.12.2011

Protokoll zur Vorstandssitzung des Indischen Forums “Mahatma Gandhi“ e.V. 
am 05.12.2011 um 18:30 Uhr am Ostkreuz

Anwesende: Björn  Kümmel,  Jutta  Nitschke,  Roman  Bansen,  Linda  Hübner,  Heike  Haupt, 
Sebastian Keller

Protokoll: Linda Hübner

TOP 0:Protokoll der letzten Sitzung
Das Protokoll liegt vor, wird angenommen, muss aber noch unterschrieben werden.

TOP1:Auswertung Stipendienseminar
Am Stipendienseminar am 19.11.2011 kamen 26 Teilnehmer und es fand eine angeregte 
und interessante Diskussion zum Stipendienprogramm und zur Beziehung zwischen den 
Stipendiengeber und Stipendiaten statt. Nähere Informationen zum Seminar können dem 
Protokoll entnommen werden, das Roman verfasst hat und allen Teilnehmer per E-Mail 
zugeschickt und allen anderen Interessierten auf der Internetseite des Indischen Forums 
zugänglich macht. 
Bei  der  Auswertung  des  Seminars  wurde  deutlich,  dass  es  immer  noch 
Diskussionsbedarf zu einigen Themen gibt,  zum Beispiel bezüglich des Briefkontakts 
zwischen den Teilnehmern in Deutschland und Indien und der Verwaltung der Gelder.
Auf dem Stipendienseminar wurde besprochen, zukünftig alle Beiträge aus Deutschland, 
die für den Stipendienprogramm bestimmt sind, in einem großen Topf zu sammeln, aus 
dem dann die benötigten Gelder entnommen werden können. Außerdem soll es keine 
Verpflichtungen  mehr  zum  Briefkontakt  geben,  sondern  eher  die  Möglichkeit  von 
Brieffreundschaften. 
Roman hat sich dazu bereit erklärt in einem Brief nochmal alle wichtigen Informationen 
zur  Neustrukturierung  des  Programms  zusammenzufassen  und  diesen  dann  an  die 
Stipendiengeber weiterzuleiten.
Wichtig ist im Rahmen des Stipendienprogramms auch, dass Sebastian zukünftig nicht 
mehr  so  oft  in  Indien  sein  wird,  um  bei  der  Betreuung  des  Programms  vor  Ort 
mitzuhelfen.  Daraus  ergibt  sich,  dass  unser  Mitarbeiter  Mukut  künftig  mehr 
Verantwortung übernehmen muss. Dazu wollen wir den Kontakt mit ihm, beispielsweise 
durch Telefonate oder E-Mailverkehr mit ihm stärken.

TOP 2:Auswertung Adventsmarkt in Alt-Marzahn
Am 27.11.2011 fand in Alt-Marzahn ein kleiner Weihnachtsmarkt statt, auf dem auch das 
Indische  Forum mit  einem Stand vertreten war.  Roman,  Linda,  Björn und Sebastian 
haben den Stand betreut.  Positiv  war,  dass  wir  durch Spenden 100 Euro einnehmen 
konnten.  Negativ  war,  dass  wir  leider  nicht  so  viele  Flyer  verteilt  haben  und  der 
Standplatz.  Dennoch  wollen  wir  auch  im  nächsten  Jahr  wieder  am  Adventmarkt 
teilnehmen und eventuell auch beim Erntedankfest in Alt-Marzahn, das jährlich am 2. 
Septemberwochenende stattfindet.  Dazu sollen auch wieder kleine Sachen aus Indien 
(Schlüsselanhänger, Tücher usw.) aus Indien mitgebracht werden, die dann gegen eine 
Spende erworben werden können.
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TOP 3:Kalender
Bei  der  Planung  und  Organisation  des  Kalenders  für  das  Jahr  2012  gab  es  viele 
Probleme.  Harriet  hatte  sich  bereit  erklärt,  sich  um  Design  und  Druck  des  neuen 
Kalenders zu kümmern. Der letzte Stand ist, dass es schließlich doch nicht möglich war, 
bei  der  angefragten  Druckerei  einen  Tischkalender  (A5)  im Hochformat  drucken  zu 
lassen.  Wir  gehen daher  davon aus,  dass  es  für  das  Jahr  2012 keinen Kalender  des 
Indischen Forums geben wird. Schließlich sind bis zum jetzigen Zeitpunkt auch schon zu 
viel Zeit und Möglichkeiten (Stipendienseminar,  Adventsmarkt)  vergangen, auf denen 
der Kalender hätte verteilt werden können. Das Bedauernswerte daran ist letztlich, dass 
uns für 2012 viel Geld fehlt, das für Projekte in Indien hätte verwendet werden können. 
Mit dem letzten Kalender (2011) konnten 700 Euro an Spenden eingenommen werden.
Wir müssen nun überlegen, wer die Gestaltung und Vorbereitung des Kalenders für 2013 
übernimmt.

TOP 4:Auswertung Vereinswettbewerb “DiBaDu und Dein Verein”
Das Indische Forum hat  sich am Vereinswettbewerb der  DiBa beteiligt.  Zwar wurde 
unser  Verein  mit  300  Stimmen  unterstützt,  aber  es  hat  leider  nicht  gereicht,  um zu 
gewinnen.  Roman  möchte  ein  kurzes  Dankeswort  auf  unserer  Homepage 
veröffentlichen, um sich für die abgegebenen Stimmen zu bedanken.

TOP 5:Auswertung Besuch der Andreas-Schule in Kreuzberg
Am 30.11.2011 hat Heike nach einer Einladung von Fr. Dr. Henke die Andreas-Schule 
besucht. An diesem Tag fand dort ein Projekttag zu Indien statt und Heike berichtete 
einigen Schülern über das  Indische Forum und die  Partnerschaft  mit  einer  indischen 
Schule. Leider gab es nur wenige interessierte Schüler, aber Heike hat es dennoch Spaß 
gemacht.

TOP 6:Jugendclub
Wie bereits bei einem anderen Treffen besprochen, möchte sich das Indische Forum an 
der  Ausstattung  eines  Jugendclubs  in  Ranchi  beteiligen.  Zwar  gibt  es  noch  keinen 
offiziellen Antrag seitens des Jugendclubs, doch wir haben beschlossen, 500 Euro für 
dieses Projekt zurückzustellen.
Jutta will demnächst mit Alex besprechen, wofür das Geld exakt verwendet werden soll. 
Ideen sind: Möbel, Farbe zum Malern, Kicker usw.

TOP 7:Mukut
Zum einen haben wir beschlossen, Mukut 50 Euro als Weihnachtsgeld zukommen zu 
lassen. Zum anderen hat Sebastian die Idee, einige Anschaffungen in Indien zu machen. 
Diese gehören dem Indischen Forum, können aber von Mukut genutzt werden und sollen 
ihm die Arbeit vor Ort erleichtern. Wir wollen ein Moped kaufen und eine monatliche 
Benzinpauschale von etwa 10 Euro bereitstellen. Weitere Ideen für Equipment in Indien 
sind ein Netbook, eine Digitalkamera und ein Internetstick. Wir haben beschlossen, dafür 
500 Euro bereit zu stellen.

TOP 8:Spende an Ökumenischen Forum
Der Vorstand hat  einstimmig beschlossen,  eine Spende in  Höhe von 50 Euro an die 
Gemeinde Berlin Marzahn Nord zu überweisen.
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TOP 9:Tag der offenen Tür
Am 21.1.2012 findet in der Tagore-Schule von 10:00 bis 13:00 Uhr der Tag der offenen 
Tür statt. Es wäre schön, wenn ein Mitglied des Indischen Forums uns vor Ort vertreten 
und vorstellen könnte.

TOP 7:Nächstes Treffen
Das nächste Treffen, soll am 12.1.2012 um 18:30 Uhr im Hot`n`Spicy am S Ostkreuz 
stattfinden.

______________________________
Unterschrift Protokollführer
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